
1

市民意見の反映（Ｂ）について
モニタリング制度を利用されることはよいと思うが、現在、行
政モニター制度が存在する。貴重な財源をいかに活用すべきか
より検討を深めてほしい。

台町・男性

2 基本条例について、他市との違い、八王子市の特色は？ 千人町・男性

3
いっそう海外などの先進事例などもぜひ学んで進めていって頂
きたいです。

松が谷・女性

4
議会が改革することによって、市民にとってどんなメリットが
あるのか。

市外・男性

5

・陳情の取扱いについての質問に対する答弁の中で、議員が陳
情を審議した方が良いと思った時は、紹介議員が必要な請願に
切り替えるという発言がありましたが、市民から提出された陳
情のままでは審議されないのでしょうか。
・「請願」「陳情」は言葉が古く民がお上にお願いしている響
きがあります。「請願」「陳情」に加え「政策提案」という
ネーミングでの提案を、議会に出せるようにしてほしいと願い
ます。

中野上町
女性

平成30年度　議会報告会で寄せられた御質問と御意見を集約しました。

回答

お寄せいただいた御質問にお答えします。

住所・性別

今後の議会改革の検討事項の中で、市議会独自の
市民モニター制度の導入について調査研究すること
が決定されています。いただいたご意見は、貴重な御
意見として受け止め、検討時の参考とさせていただき
ます。

八王子市議会基本条例は、検証と見直しを行うことが
条文に書き込まれていることが特徴といえます。条例
策定から4年、当時策定の段階でアドバイスを頂いた
専門家による外部の有識者との評価会議を公開で開
催し、検討結果を踏まえた今後の取り組みについて
も、報告会でお示しいたしました。

海外先進事例を市議会として学んでゆくのは、意義あ
ることと考えます。貴重な御意見として受け止めさせ
ていただきます。

私たちが目指している開かれた議会となることによっ
て、情報公開が進み、市民の市政への参画が促進さ
れ、市民目線での意見が施策に反映されやすくなると
考えます。

・陳情はすべての議員の元に届きます。それを受け
て、紹介議員がない場合でも請願と同様に取り扱うべ
き内容であると議員が判断し、議会運営委員会に諮っ
て承認されれば、陳情として請願と同等の扱いで委員
会に付託し、審議をすることができるしくみとなってい
ます。
・「政策提案」のネーミングについては、貴重な御意見
として受け止めさせていただきます。

件数 寄せられた御質問・御意見

議会運営委員会の報告〔議会基本条例制定後の取り組み〕(5件）



1
基本条例などに限らず、八王子市議会の特色を出すような取り
組みをしてほしい。それを目に見えるように公開してほしい。

千人町・男性

2
最近、米軍機の低空飛行が増えてとても気になる。八王子市と
してどんな対策なり申し入れなりしているのか知りたい。

高尾町・女性

3
・市議会定員40名の削減を検討して頂きたい。
・退職金は他の市町村と比べて高い（議員に対する）。
・モノレールの計画はどの様に取り組みされているか。

子安町・男性

4

もっとフランクに議員と市民と役所の方が語り合える場にして
頂きたいです。時間が長すぎるというお話もありましたが市民
としては充分な議論が必要と考えます。長いから短く、という
のは民主主義にそぐわないと思います。

松が谷・女性

5
ＴＶ等で視察等が問題になっているが、八王子はどのような状
況か。

市外・男性

市議会には委員会の視察・各会派の視察などがあり
ますが、それぞれ目的を持って実施しており、各議員
の政策提案として、一般質問などに活かされていま
す。

開かれた議会をめざし、例えば、市議会だより「ひび
き」をより読みやすい紙面に変更するなどの取り組み
を行っています。今後も市民に分かりやすく発信でき
るように努めていきます。

市議会では、平成30年9月21日に「ＣＶ－22オスプレイ
の横田基地への配備に対する意見書」を可決し、政
府等に提出しました。
また、市では、東京都市長会を通じ、都に国及び米国
に対して、周辺住民に対する十分な説明責任を果た
すとともに、安全対策の徹底と環境への配慮を求める
よう要請しているとのことです。

市議会に対する御質問・御意見(5件）

件数 寄せられた御質問・御意見 回答住所・性別

・近隣市と比べ、本市の人口に対する議員の割合は
低く、現在、削減する予定はありません。
・議員に対する退職金制度はありません。
・八王子ルートについては、平成28年４月の国の交通
政策審議会答申に位置づけられており、ルートの実
現に向け組織した「多摩都市モノレール八王子ルート
整備促進協議会」を通じて、東京都への要望活動や、
市民の機運向上に向けた啓発活動などを行っている
とのことです。

今後の議会報告会の参考にさせていただきます。


